



Asamblea General

Distr. GENERAL

A/43/593 8 de septiembre de 1988 ESPAÑOL ORIGINAL: INGLES

Cuadragésimo tercer período de sesiones Tema 12 del programa provisional*

INFORME DEL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL

Asistencia de emergencia a los repatriados voluntarios y personas desplazadas en el Chad

Informe del Secretario General

- 1. En 1986, tras la amnistía general proclamada por el Gobierno del Chad en noviembre de 1985 y habiendo mejorado las condiciones climáticas del país después de muchos años de sequía, decenas de miles de chadianos desplazados comenzaron a volver de los países vecinos. El regreso espontáneo y organizado continuó en 1987 y 1988.
- 2. A fines de 1987, la OACNUR había ayudado a reintegrar unos 97.000 repatriados chadianos procedentes sobre todo de la República Centroafricana, Nigeria y el Sudán. Las contribuciones de la comunidad de donantes, que ascendieron a 2.950.960 dólares alcanzaron para cubrir todas las necesidades hasta fines de 1987. En 1987 se gastaron 1.796.200 dólares para distribuir artículos domésticos, como frazadas y utensilios de cocina.
- 3. También se proporcionaron a los repatriados herramientas y semillas para que pudieran iniciar actividades agrícolas. En colaboración con el Programa Mundial de Alimentos (PMA), se distribuyeron suministros de socorro consistentes en arroz, aceite vegetal, azúcar y leche descremada deshidratada. Se instalaron y se siguen instalando lugares de abastecimiento de agua en puntos estratégicos para los refugiados. En 1988 se han seguido desarrollando nuevos programas para los refugiados en el Chad mientras continuaban llegando repatriados de Camerún y Nigeria. Las actividades se prolongarán hasta fines de 1988.

88-22106 8019g

/ • •

A/43/150.

A/43/593 Español Página 2

- 4. La OACNUR ha delegado la ejecución de los programas principales en la Organización Agro-Acción de la República Federal de Alemania en el este y en la Liga de Sociedades de la Cruz Roja y la Cruz Roja del Chad en el sur. Una firma comercial "SOTRAHY" está instalando los sistemas de abastecimiento de agua con los auspicios de la Oficina nacional de hidráulica rural desde diciembre de 1987. No hay representación de la OACNUR en el Chad. Sin embargo, el PNUD de Nyamena trabaja en estrecha colaboración con el representante de la OACNUR en Yaundé.
- 5. Las necesidades se estiman en unos 4,3 millones de dólares, de los cuales ya se han donado 2,9 millones. Las necesidades totales pueden modificarse según evolucione la situación regional.